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インターン生と国会へ 

学校給食用牛乳から放射性物質

を検出したことについて 
  

２学期の最初の学校給食が始まった９月２

日、町田市の公立小学校の給食用牛乳を取り

寄せて購入しました。目的は、その中に含ま

れる放射性物質の含有量を測定するためであ

り、測定自体は、今回も定評ある検査機関の

たんぽぽ舎（放射能汚染食品測定室）に依頼

しました。 

前回６月に測定した際には、放射性物質が

不検出でしたが、今回はセシウム合計で６ベ

クレル/kg でした。その内訳は、ヨウ素 131

が未検出、セシウム 134が 1ベクレル/kg、セ

シウム 137が５ベクレル/kgでした。たんぽぽ

舎には、測定するために十分な時間を取って

もらい、複数回の測定を行っていただきまし

た。市議会健康福祉常任委員会で町田市保健

所長（医師・東京都）に、この検出限界値の

意味を尋ねましたが、測定の精度の主因は測

定時間の長さにあるとの答弁を得ました。 

 
 このように、町田市の学校給食用牛乳は、 

リユース式のビンに入っています。 

一方で、同じ学校給食用牛乳を行政として

の町田市で測定委託する結果では、20ベクレ

ル/kg 程度以下までは、「不検出」とされる可

能性が高くなります。その理由は、町田市の

委託先が検査に細かい精度を求められことが

なく、つまり、時間をかけず測定することが

可能になり、さらに町田市からは「汚染度ゼ

ロ」という結果を期待されているからです。

学校給食用牛乳は、継続して毎日飲用するも

のであり、政府が定める暫定規制値以下であ

れば子どもの健康には影響しないとは、とて

も断定できないものと考えています。 

さらに、町田市には、自前で放射性物質の

含有量測定を実施する考えはなく、牛乳メー

カーの「明治」がそれを測定して情報提供を

してくることを待つ受身の姿勢であり、子ど

も本位の施策とはかけ離れたスタンスを取り

続けています。 

牛乳を製造する「明治」へのお尋ね事項 
やむなく、製造元の「明治」（旧明治乳業）

に以下の主旨の「お尋ね事項」として文書で

送りました。（9月 14日付け） 

（１）セシウムが検出されたことの感想。 

（２）セシウムが検出された理由。 

（３）製造工場の原乳の集荷先。 

（４）集荷した原乳の乳牛が食している稲わ   

ら等の生産地の把握の有無。 

（５）放射性物質の含有検査の有無。実施し   

ていない場合、その理由。 

（６）実施の場合、放射性物質の含有検査方  

法と検出限界値の値。 

（７）今回の検出値が、今後上昇しないとの   

保証。 

（８）学校給食用牛乳に関して、放射性物質  

の含有量をゼロとする考えとその取り

組みについての考え。 

★ マルチメディア双方向発信 吉田つとむ発見動画チャンネル 
URL http://j-expert.jp/ 発見動画チャンネル http://jp.youtube.com/yoshidaben 
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双方向の情報交流 

議会だよりの質問者は写真入登場 
 

市議会が発行する「議会だより」の編集内

容が変わります。市議会本会議で議員が一般

質問を行うと、そのタイトル、発言要旨に合

わせ、会派名と質問者名が入りますが、さら

に、個人写真が入ることになりました。質問

者をより身近に知っていただこうと言う主旨

であり、既に、HPでは個人名と写真がセット

に取り扱われていることで、ネットに合わせ

る形になります。ちなみに、私は副議長の職

にあり、川畑議長とともに、一般質問が出来

ないために、この「議会だより」に、氏名も

顔写真もしばらく掲載されません。 

今回の決定は、新たに議会運営委員会内に

出来た、「編集小委員会」での協議結果の反映

です。なんと、議会の一部には、その掲載の

是非を論議する時代錯誤の感覚も残っていま

した！第3定例会を記事にした 10月末発行分

から、写真掲載が実施されます。 

 
＊吉田つとむは副議長職にあり、本会議の一

般質問は出来ませんが、議長に代わって一般

質問の際に議長席に着くことや、議場見学者

の挨拶を行っています。（撮影日：9月 14日） 

第３定例会の日程は 10月 4日まで 
 

 市議会の第３定例会の日程は、一般質問、

本会議質疑、常任委員会審査まで終了し、現

在は決算委員会が開催中です。本会議最終日

は、10月 4日の表決日まで続きます。その日

は、各常任委員会で審議した、補正予算案、

条例案、請願のほか、本会議に提案される議

員提出議案がそれぞれ採決されます。 

 
第 28 期インターンシップ参加プログラム

日程の最終日（9月 2日）、市議会図書室にお

いて、昼食の弁当をそのインターン生（研修

生）と一緒に食べました。その参加メンバー

は、以下の 2人でした。 

小宮 春菜 国際基督教大学（ICU）3年生 

薗部 諒 東京都市大学(旧武蔵工大) 3年生 
 

研修生の募集について 

新たに、第 29期研修生を募集中です。 

募集要綱や研修体験者のリストやレポート

は下記を参照してください。検索→(インター

ンリスト＆レポート 吉田つとむ） 

http://j-expert.jp/tosei/int/list/main.html 
 

★吉田つとむの連絡先  TEL 042-795-7361  FAX 042-795-2726 
◇ どうぞ、町田市政や議会に関するご要望や、ご意見をお気軽にお寄せ下さい。会議や打

ち合わせのある日は、「志政クラブ室」もしくは、「正副議長室」に居ります。 

ご連絡、お問い合せは電話・FAX、メールにて。Mail：  


